

Une sécurité routière tous azimuts

Tribune de Christian Scholly - Directeur Général d'Automobile Club Association



© Christian Kempf

La période de confinement dont nous sortons doucement a été globalement plutôt bien respectée par nos concitoyens. Le mot d'ordre "restez chez vous" a entraîné une quasi-mise à l'arrêt de notre mobilité. Seuls étaient autorisés les déplacements de première nécessité et ceux effectués pour les activités essentielles à la vie de la nation (soins, approvisionnements...).

Cette disparition de près de 80 % des déplacements en voiture a cependant entraîné un effet collatéral inattendu : sur des routes et des autoroutes presque vides, de "grands excès de vitesse" (supérieurs à plus de 50 km/h au-delà de la vitesse autorisée) sont revenus, y compris en zone urbaine, alors même que cette catégorie d'infraction s'était grandement réduite depuis de nombreuses années.

Simple envie de "profiter" d'axes routiers soudainement vides ? Lassitude d'un confinement qui justifierait de tels excès ? Mépris de sanctions pourtant sérieuses ? Aucun argument n'est ici recevable.

Bien sûr, tous les utilisateurs de la route et de la rue (piétons, cyclistes, automobilistes...) commettent tous des infractions à un moment donné dans leurs déplacements, souvent par inattention, distraction, peur d'être en retard, manque de compétences... mais un excès de vitesse de plus de 50 km/h au-delà de la vitesse autorisée est nécessairement voulu, intentionnel, affichant le mépris de la règle commune.

Demain, bien plus qu'hier, la mobilité sera plurielle : utilisation croissante de moyens individuels - vélos électriques, e-scooters, trottinettes, déploiement de véhicules semi-autonomes, accroissement du nombre de conducteurs et conductrices âgés. Alors, demain, bien plus encore qu'hier, le respect de la règle s'imposera partout dans nos rues et sur toutes nos routes. Les vrais passionnés de vitesse seront accueillis avec plaisir par nos amis de la Fédération Française du Sport Automobile, qui leur apportera un cadre, des règles et des joies sportives en toute sécurité.

Le Club, de par toutes les formations qu'il dispense déjà aux professionnels de la route, aux jeunes conducteurs, aux seniors, aux cyclistes, aux fans de trottinettes et de gyropodes, continuera à s'engager pour qu'éducation et formation soient les piliers de la sécurité de tous les "consommateurs de mobilité".

Merci pour votre fidélité, merci pour votre soutien.

Bonne route !

Illustration : Pierre Klein